Landesschülerausschuss Berlin

Pressemitteilung



Die Sommerferien sind vorbei! - Pressmitteilung zum Schulstart

Morgen geht es wieder los! Die Schule fängt wieder an. Nach sechs Wochen Ferien begrüßen wir alle Schüler:innen zum Beginn des neuen Schuljahres. Doch nicht nur für die Berliner Schüler:innen geht der normale Alltag wieder los, sondern auch für uns als Landesschülerausschuss. Dennoch wurde während der Ferien durch den neugewählten Vorstand einiges erarbeitet und vorbereitet für das Ende der politischen Sommerpause, um die Schüler:innen weiterhin stark und laut zu vertreten.

Außerhalb der jeweiligen Vorstandstätigkeit beobachten wir mit großer Sorge die aktuelle Entwicklung in der Berliner Bildungspolitik. Schon jetzt zeigt sich, dass die Anzahl Berliner Schüler:innen immer weiter zunimmt und damit auch die Probleme im Schulbau oder beim Lehrkräftemangel. Auch aufgrund der bevorstehenden Debatten zu Einsparungen im Landeshaushalt werden unserer Ansicht nach weiter Probleme im Bildungsbereich auftreten. Hierzu sagt Orcun Ilter, Vorsitzender des Landesschülerausschusses: "Gerade nach den Sommerferien werden die Debatten über Kürzungen im Landeshaushalt lauter. Auch davor fanden Vorschläge zu Kürzungen im Bereich Bildung weiter statt. Beispielsweise im Schulbau durch Bausenator Gaebler. Vor allem in diesem Bereich halten wir Überlegungen zu Kürzungen für unverhältnismäßig!" Auch zum Lehrkräftemangel bemängelt Ilter, dass die aktuellen Zahlen die Mehrbelastung der Lehrkräfte oder auch die notwendigen Unterstützungsangebote für Schüler:innen nicht berücksichtigen.

Während der Ferien passierte auch einiges auf der Bundesebene. Nach unserem Austritt aus der Bundesschülerkonferenz (BSK) wurde eine gemeinsame Pressemitteilung mit den Landesschüler:innenvertretungen von Sachsen-Anhalt und Hamburg veröffentlicht. Zum Austritt selbst sagt Ilter: "Diese Entscheidung ist nicht leichtgefallen, dennoch beobachten wir zunehmende Probleme. Die Bundesschülerkonferenz muss sich ändern und die Bundesländer, die nicht mehr Mitglied sind, müssen in diesen Veränderungsprozess mit eingebunden werden." Dabei waren die Bundesbeauftragten trotz Austritt zu Besuch bei der Plenartagung, um den aktuellen Prozess zu beobachten. Weitere Schritte, wie der LSA Berlin sich zur BSK verhält, werden in der kommenden Sitzung beraten.

Für uns als Landesschülerausschuss Berlin geht die Arbeit wieder los und am Ende wünschen wir unseren Mitschüler:innen einen angenehmen Schulanfang und gutes Gelingen für das nun anstehende Schuljahr.